

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1897

Martes 13 de Abril

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . 10

AL á 0'35 pesetas el quintal, en el horno de Mancor.

## Economía y Hacienda

Le *Moniteur des Interets Materiels* dedica gran parte de su crónica financiera á España.

Espera que el horizonte colonial aparezca pronto despejado, y cree que las Cortes deben reunirse pronto para deliberar sobre la situación financiera.

Examina la hipótesis de que las Cámaras, seducidas por el anterior empréstito, renuncien á todo concurso de capital extranjero, sin parar mientes en la elevación de los cambios y en la ruptura de relaciones financieras con Europa.

En tal caso supone que se establecería inmediatamente un impuesto de 10 á 15 por 100 sobre todos los cupones de valores del Estado y ferrocarriles, matando el crédito de la nación.

Esa actitud proteccionista y exclusivista conviene á los países nuevos, pastorales ó mineros, que viven de la exportación, como la Argentina y el Brasil; pero no á España, que importó más que exportó durante los últimos cincuenta años.

La revista belga aconseja á España que renuncie á imposiciones sobre los valores mobiliarios y prepare un gran empréstito de consolidación en el extranjero.

### Reversión de ferrocarriles

Acéntuase en todas partes las corrientes favorables á la reversión de los ferrocarriles.

El Consejo federal suizo proyecta una operación, mediante la cual se comprarían las líneas á las empresas por 964 millones, haciendo un empréstito de 1.000 millones.

Para este empréstito se gestiona el concurso de capitalistas alemanes.

Para preparar esa conversión se promulgó el año pasado la ley sobre la contabilidad de los ferrocarriles suizos.

Los accionistas estiman que se les ofrece un precio irrisorio; van á constituir un sindicato y recurrirán ante el Tribunal Federal.

En Austria, el diputado Dr. Steinwender acaba de presentar un proyecto de ley para la reversión de los ferrocarriles en condiciones poco ventajosas para los accionistas.

### Contra Alemania

Las nuevas tarifas arancelarias de los Estados perjudican á varios estados europeos; pero singularmente al imperio alemán, que introducía en la República norteamericana enormes cantidades de lana, azúcar, tejidos y productos químicos.

Varios periódicos alemanes piden represalias contra los Estados Unidos, de donde se importan anualmente en el Imperio más de cien millones de marcos de algodón, petróleo, productos agrícolas y carnes en conserva.

### Accidentes del trabajo

El Consejo superior del Trabajo Belga, votó en 9 de Junio último un proyecto de ley sobre el contrato de locación del servicio de los obreros.

Ahora acaba de emitir dictámen sobre los artículos referentes á accidentes del trabajo una comisión nombrada por el ministro de la Industria.

Todos los partidos políticos coinciden en el deseo de llegar á la promulgación de una ley que proteja al obrero sin perjudicar irreflexivamente á los industriales; pero disiente sobre la fórmula práctica para realizar ese noble propósito.

## El diario de la guerra

Es tal la confusión de noticias respecto al estado actual de la insurrección cubana, que mientras algunos aseguran que para entregarnos un cabo de Canarias se han reunido en la provincia de la Habana mil insurrectos á caballo, perfectamente formados en escuadrones, otros recuerdan á cada momento aquella pregunta que cuentan que hizo el general Weyler, no recordamos á quién, en su primer viaje á Las Villas. El interlocutor del general acababa de llegar de la Habana. —¿Ha encontrado usted— le preguntó

el marqués de Tenerife—algún insurrecto en el camino? Y añadió: —Yo no he encontrado ninguno.»

Pues bien; esto quiere decir pura y sencillamente que la verdad, no obstante hallarse entre ambos extremos, está, á juicio nuestro, bastante alejada de ambos.

Ni tantos insurrectos, ni tan pocos.

Desde la Trocha de Júcaro á Morón hasta el extremo occidental de Pinar del Río, no hay, según testimonio que nos merece entero crédito, más que una sola partida que cuenta mil caballos, y esta es la de Máximo Gómez. La mejor prueba de ello es que en ninguna ocasión se ha consignado, desde que murió Maceo, que el enemigo haya presentado en línea, salvo en el Departamento Oriental, ese número de fuerzas. En cambio, es inútil querer convencer á nadie de que no hay partidas en Matanzas, en la Habana y en Pinar del Río.

### Filipinas

En las últimas veinticuatro horas ningún corresponsal ha vuelto á insistir en la necesidad de mandar á Filipinas nuevos refuerzos.

(De *El Liberal*.)

## De todas partes

### El viaje del rey de Siam

Se hacen grandes preparativos en Bangkok para el viaje del rey Chulalongkorn á Europa.

Los joyeros, los pintores y los fundidores más afamados del país trabajan sin descanso con objeto de entregar cuanto antes á su soberano una colección completa de los productos del arte siamés, destinados á ser regalados por el rey á sus huéspedes europeos.

He aquí, según el *Siam Frey Press*, el programa del viaje.

El yate real *Machachechi* se dirigirá directamente á Génova. El monarca siamés viajará en ferrocarril y se detendrá en Italia, en Suiza y en Francia antes de ir á Inglaterra, con objeto de asistir á las fiestas del aniversario de la exaltación al trono de la reina Victoria, durante la segunda quincena del mes de Junio.

Desde Inglaterra irá el rey en su yate á Suecia, á Dinamarca y á Rusia.

En este último punto reanudarán con el czar las amistosas relaciones que con él tenía cuando no era más que czarévitch.

Durante la ausencia del rey el Gobierno siamés estará en manos de sus ministros, cuyo Consejo será presidido por la reina.

### Contra el celibato

El Gobierno de la República Argentina ha promulgado una ley destinada á inducir al matrimonio á los solteros de aquel vastísimo país, el cual, á pesar de sus tres millones de kilómetros de superficie, no tiene más que cuatro millones de habitantes.

La nueva ley es sumamente severa. Todo soltero, de veinte á setenta años, está obligado á pagar anualmente cincuenta pesetas al Estado.

Con respecto al sexo débil, la multa será de 2.500 pesetas, que tendrá que satisfacerse cada vez que la individuo sea pedida en matrimonio por una persona que goce de buena posición social y se niegue á someterse al santo yugo.

Sea como quiera, hay que convenir en que esta ley es demasiado draconiana y tendrá que desaparecer ante los embates de la opinión pública.

### La venganza de un editor

Un cuadro que fué muy celebrado hace años en el *Salón* de París, representaba una reunión de novelistas y de poetas, congregados en el jardín de un gran editor parisense.

El cuadro fué comprado por éste y figura en su comedor.

Uno de los literatos reproducido en el lienzo ha sido víctima de las iras del dueño de aquella obra artística.

A consecuencia de un pleito de indole mercantil entre el literato y el editor, este último ha decapitado en efigie á su contrincante, cortándole la cabeza con un cuchillo.

Los demás escritores que figuran en el cuadro y frecuentan la casa editorial se han atrevido á protestar contra el hecho por temor á seguir la misma suerte que su compañero en letras.

### Un monumento á Daguerre

El Municipio de Bry-sur-Marne (Francia) ha resuelto erigir un monumento á la memoria de Daguerre, el verdadero inventor de la fotografía.

Esta obra artística está á punto de ser terminada, y su inauguración se celebrará el 23 de Mayo próximo.

Si todos los fotógrafos del mundo incluso los aficionados acudieran en aquella fecha á Bry-sur-Marne, la ciudad sería demasiado pequeña para contener tan inmenso gentío.

## ROBO en el Museo del Prado

### Declaración de Pradilla

Según nos cuenta el *Heraldo de Madrid*, ha declarado ante el Juzgado el insigne autor de *La rendición de Granada* y director del Museo, señor Pradilla.

Parece que las manifestaciones del Sr. Pradilla han sido que el cuadro sustraído del Museo no puede afirmarse que pertenezca á Murillo, probándose esto con el dato de que al hacerse la clasificación de las obras del inspiado pintor sevillano, no se colocó este cuadro entre los indudables del maestro, quedando separado para someterle á un detenido estudio, razón que indica, dada la competencia que tenía el Sr. Madrazo, y que tiene el Sr. Pradilla, que el cuadro objeto de este sumario no podía atribuirse de modo cierto al autor de *La Sagrada Familia*.

En apoyo de esta idea, ha dicho el declarante que en la época de Murillo los pintores no acostumbraban á hacer bocetos de los cuadros, sino que á tinta y con sepia preparaban el cuadro, cuadrículándole después y pintándole; creyendo, por tanto, que el cuadro de que se trata, bien puede ser un apunte del eximio artista, continuado por otro autor de la escuela sevillana.

Sentado que en la época de Murillo no se acostumbraba á hacer bocetos, no es de presumir que él, que era el autor más solicitado de su época, se entretuviese en hacer bocetos, ni debía tener tiempo para detenerse en tales cosas, cuando tanto producía.

Otra de las razones que demuestran el escaso mérito del cuadro sustraído, es que de él no se habían sacado fotografías, pues las que obran en autos pertenecen á un cuadro original de Murillo que, afortunadamente, continúa en el Museo.

A esto parece haberse reducido la declaración prestada por el Sr. Pradilla, el cual, como director del Museo y de manera oficial, no se hubiera atrevido, sin detenido examen, á arrancar del catálogo el cuadro robado, dejando de atribuirse al maestro sevillano; pero como artista, afirma que no pertenece á Murillo.

### Los empleados

Han declarado también los empleados del Museo. Sus declaraciones no arrojan luz alguna.

## NOTICIAS

### De las provincias:

La cosecha de palmas en Elche, población que principalmente provee á casi toda España en las próximas festividades religiosas, es en este año escasísima.

Los comerciantes extranjeros han acaparado la mayor parte de la reducida producción de palmas de la presente cosecha.

A propósito de la agregación de los pueblos del Llano á Barcelona, dice un periódico de la ciudad condal:

«Siempre hemos dicho que la agregación de las poblaciones comarcanas á Barcelona no debía efectuarse de derecho hasta estar realizada de hecho.

También creemos que la agregación en circunstancias ordinarias, marchando las cosas con regularidad, no ha de ser favorable, sino perjudicial á Barcelona y á las poblaciones que se pretende unir á ésta.

Empero en los momentos actuales hay circunstancias que no sólo hacen dudar, sino que inclinan el ánimo á aceptar tal agregación como medida higiénica y moralizadora.»

Leemos en *El Diluvio*, de Barcelona:

«Los redactores del periódico *La Renaixensa*, parece que van á llevar á los tribunales á algunos colegas de Madrid que comentaron la campaña que aquél sostenía.»

Dice *El Eco de Navarra* que están muy adelantados los trabajos del monumento á los fueros que se está levantando en Pamplona.

Muy pronto se colocarán las columnitas, cuyo decorado se remitió de Barcelona hace pocos días.

El monumento, según la prensa de Navarra, resulta una hermosa obra de arte.

*El Diario de Zaragoza* dice que hay gran entusiasmo en todas las clases de aquella ciudad para hacer al general Polavieja un recibimiento, cuando pase por allí, que corresponda á los

había marchado, sin embargo, de que era dudoso, y por más confianza que tuviera en su buen corazón, no contaba mucho con su reserva.

El pobre Traddles era tan poco afortunado en cuanto emprendía, que maldita la gana que tenía de recurrir á él. Escurrime, pues, á lo largo de la tapia y gané furtivamente el camino arenoso que habíamos atravesado mil veces en nuestros paseos de colegio. Era el camino de Douvres; le conocía del tiempo de aquellos paseos, de aquel tiempo en que no sospechaba que más tarde lo recorrería como un vagabundo.

Era domingo, y las campanas daban al aire sus clamores. ¡Oh! mis queridas campanas de los domingos en Yarmouth, no son estas aquellas vuestras voces que encantaban tanto mis excursiones por la playa. Estas tratan de invitar á los fieles al reposo y la plegaria; en vano, al pasar por delante de una iglesia, distingo desde la puerta, abierta de par an par, la congregación de fieles que, sentados tranquilamente, esperan al predicador; en vano, desde la nave de otra, llega á mí el cántico de los salmos, acompañado de las melodías del órgano; en vano veo en el atrio el sacristán con su traje de gala respirar la brisa suave: ese domingo no es uno de mis antiguos domingos, no... La calma y el reposo reinaban por doquier, menos en mi pecho: al verme sucio, empolvado, casi haraposo, con el pelo en desorden, sentía que en mi corazón nacían instintos deplorables.

¡Ah! para continuar mi triste peregrinación tuve necesidad más de una vez de evocar el cuadro que me trazaba á mi madre, hermosa joven y pura, llorando al lado de la lumbre é inspirando una tierna compasión á mi temida tía... Afortunadamente no me abandonó semejante imagen, no dejé de verla delante de mí y la seguí.

Aquel día anduve veinte y seis millas, no sin trabajo, pues aquel género de fatiga era nuevo para mí.

A la caída de la tarde atravesé el puente de Rochester, con los pies doloridos y comiendo un pedazo de pan que había comprado para cenar. El rótulo de uno ó dos albergues en que «se daba posada» me había tentado, pero



UNA vez en el camino de Kent, y habiendo renunciado á perseguir al ladrón de mi maleta y mi guinea, no pensaba detenerme hasta llegar á las puertas de Douvres; pero llegó el momento en que mi fatiga hizo traición á mi último esfuerzo, y fui á sentarme en la escalinata de la terraza de una casa. Me acuerdo que en medio había un pilón y un disforme tritón de piedra soplando en una concha marina. Allí se calmó un poco mi agitación, y después de haber llorado mientras descansaba, me levanté al oír sonar las diez.

La noche era espléndida, afortunadamente. A pesar de mi desdicha no pensé en volverme atrás, y aun cuando una avalancha de nieve me hubiese cerrado el camino, estaba resuelto á seguir adelante.

Me puse, pues, en marcha; pero mi inquietud se aumentaba al reflexionar que poseía, ni más ni menos, tres peniques, esto es, treinta centavos, y aún estaba admirado de poseer tanto, pues aquel día era sábado.

Empecé á figurarme el efecto que causaría en los lectores de los periódicos la noticia de que me habían encontrado muerto de hambre á orillas de un camino.

Poco después pasé por delante de una tienda en cuya vidriera había un rótulo que decía que allí se compraban ropas viejas de hombre y mujer: los trapos, los huesos y las sobras de cocina tenían también allí una cotización

grandes triunfos que ha conseguido en la campaña de Filipinas.

De las islas:

Menorca

Terminada la reparación de los desperfectos causados en el casco del acorazado Vizcaya, por el choque con uno de los vapores correos de Mahón, dicho buque se trasladó el miércoles pasado al fondeadero que antes del suceso ocupaba en aguas de Calafiguera.

Terminadas sus tareas apostólicas en el pueblo de Alayor, el miércoles por la tarde llegó a Mahón el religioso franciscano Rdo. P. Juan Domenech, empezando la misma noche sus predicaciones en la iglesia del Carmen.

Las dotaciones de los acorazados surtos en el pueblo de Mahón practicaron el miércoles ejercicios de fuego en el sitio denominado Los Freus, inmediato a la fortaleza de Isabel II.

Copiamos de El Bien Público de Mahón del día ocho:

«Esta mañana ha sido sorprendido el vecindario de esta población con la triste noticia del asesinato de una mujer que habitaba una casa de la calle de la Reina.

Según informes adquiridos vivían en dicha casa un matrimonio sin hijos cuyo marido, al despuntar el día, como de costumbre, se ha dirigido a una propiedad que llevaba en aparcería. A las diez de esta mañana llamó a la atención de los vecinos de la indicada calle el que la interfecta no hubiese abierto la puerta de su domicilio, y que no contestase al ser llamada repetidas veces por dichos vecinos. Algunas personas de su familia, temiendo hubiese ocurrido alguna desgracia, hicieron llamar al marido, el cual acudió inmediatamente. Abierta la puerta de la casa, el cuadro que se presentó a la vista de los espectadores fué horroroso. El lecho matrimonial en desorden y manchado de sangre. En una de las habitaciones interiores yacía en el suelo casi desnudo el cadáver de la interfecta, acribillado de cuchilladas en varias partes del cuerpo, notándose por las impresiones de sangre que se veían en las paredes, cama y desorden en los muebles, que la víctima sucumbió después de haber sostenido lucha desesperada con su matador.

Inmediatamente el Sr. Juez ha ordenado la traslación del cadáver a la sala de autopsias del Cementerio y la detención del marido como presunto autor de este crimen. Circulan varias versiones sobre los móviles que hayan podido originar tan grave suceso, que tanto pugna con el carácter y costumbres morigeradas de nuestro país; pero nos abstenemos de todo comentario por entender en el hecho el Juzgado de instrucción.»

\*

El mismo periódico del día nueve añade:

«Según de público se dice, el marido de la mujer que fué ayer asesinada se ha declarado autor del delito, facilitando de esta manera la acción de la Justicia.»

Sobre las seis de la tarde del viernes estalló en Mahón una impetuosa tormenta, de relámpagos, truenos, fuerte viento, agua y granizo.

La caída de este último meteoro duró corto tiempo, pero fué tan abundante que las calles de aquella población se vieron cubiertas de una espesa capa. Algunos pedriscos fueron pesados, alcanzando quince gramos.

Una exhalación eléctrica perforó la azotea de una casa de la calle de las Moreras, y siguiendo la dirección de la escalera recogió el pasamano, que es de hierro, sin que, afortunadamente causara otros desperfectos, ni desgracias personales.

Muy concurridas se vieron el sábado las iglesias de Mahón con motivo de celebrarse la fiesta de nuestra Señora de los Dolores, en particular en Santa María, en donde se celebra con marcada solemnidad por lo correspondiente Cofradía, habiendo predicado mañana y tarde el Pbro. Sr. Tutzó. En los altares en donde se venera la Imagen de la Virgen Dolorosa ardian numerosas velas procedentes de promesas de los devotos de la Virgen.

El sábado tomó posesión de su nuevo destino el Capellán Mayor D. Juan Villacampa Cañardo, párroco del octavo batallón de artillería de guarnición en Mahón.

Sóller

El martes a las diez de la mañana llegó a este puerto el vapor León de Oro, zarpando a la madrugada siguiente para Barcelona y Cette con gran cantidad de naranja y algún pasaje.

A poco más de las dos de la tarde de ayer fondeó en este puerto procedente de Palma el vapor Isleño. Esta mañana a las diez ha salido para Cette y Marsella con regular cantidad de naranjas y otros efectos.

De regreso de Puerto-Rico, llegó el martes a bordo del vapor León de Oro nuestro distinguido amigo D. Antonio Rullán, Pbro., que hace algunos meses se embarcó para aquella isla con objeto de acompañar a su tía doña Perfecta Vázquez.

En nuestra Iglesia parroquial ayer por la mañana hicieron su primera comunión 76 niños y 96 niñas. La concurrencia que asistió a la religiosa ceremonia fué numerosa. Después de haber recibido aquéllos el Pan Eucarístico se dirigieron a la Casa Rectoral, donde fueron obsequiados con el tradicional rollo.

El joven profesor de Historia Natural de la Universidad de Barcelona D. Odón de Buen ha organizado una excursión escolar a esta isla, la que será dirigida por el sabio profesor de la Sorbona, fundador y director de los

Laboratorios de Bafuyt y Roscoff y expresidente de la Academia de Ciencias de París, Mr. Henri Cacaze Dutiers.

Entre profesores y alumnos de las Universidades de París, Grenoble y Barcelona forman un total de unos 54. Nuestro hermoso valle será uno de los puntos que visitarán los excursionistas, los cuales probablemente llegarán a ésta el día 14 ó 15 del actual.

A fines de la pasada semana S. E. Ilmo. el Sr. Obispo de esta diócesis confirió órdenes mayores a D. José Marqués y Colom, paisano nuestro, y a D. Guillermo Solivellas y Arbona, que tiene su familia en el vecino pueblo de Fornalutg. A uno y otro enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

11 de Abril de 1897.

De la capital:

El primer inspector de policía señor Jaime, suspendió ayer por la mañana una rifa de perros de presa que iba a celebrarse en el interior de la plaza de toros.

Ayer por la mañana ocurrió una fuerte disputa entre dos sujetos en el paseo de la Rambla, siendo apaciguada por un agente de policía.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Porreras haber denunciado al alcalde de la misma a un individuo que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

La del puesto de Sineu da cuenta de haber detenido a un sujeto presunto autor de la sustracción de varios objetos de los predios Son Baro y Son Prim de aquel término municipal.

La policía detuvo ayer y encerró en el depósito de Capuchinos a un muchacho, presunto autor de varias raterías cometidas en la feria de Ramon.

La Dirección general del Tesoro Público ha ordenado a esta Delegación de Hacienda que hasta las cuatro y media de la tarde del día 31 de Mayo próximo se expidan los oportunos mandamientos de ingreso, a los reclutas del sorteo supletorio de las zonas de la Península, islas Baleares y Canarias que quieran redimirse a metálico, y hasta diez días del señalado para el embarque a los destinados al cupo de Ultramar.

Para esta mañana están citados para comparecer en la Administración de Hacienda con objeto de proceder a la formación de matrícula, los gremios que a continuación se expresan:

A las 8 de la mañana, Cafés en los cuales puede servirse platos sueltos de carnes y pescados.

A las 8 y media, Droguerías al por menor.

A las 9, Establecimientos de venta

alquiler de pianos, órganos ó instrumentos músicos de aire y cuerda.

A las 9 y media, Restaurants, ó sean casas donde solo se dá de comer por precio fijo ó por lista sin mesa redonda ó de hora.

A las 10, Vendedores al por menor de tejidos é hilados de lana, algodón, lino, cáñamo y sus mezclas.

A las 10 y media, Vendedores al por mayor de pescado fresco y salado.

A las 11, Tiendas de ropas hechas con géneros ordinarios del país.

A las 11 y media, Vendedores de quinqués, lámparas, candelabros ú otros efectos de latón y zinc.

A las 12, Vendedores al por menor de quincalla y bisutería ordinaria.

A las 12 y media, Vendedores al por mayor de vinos y vinagres.

A la 1 de la tarde, Vendedores al por mayor de alpargatas.

A la 1 y media, Vendedores al por mayor de arroz, garbanzos, judías y otras legumbres.

A las 2, Vendedores de instrumentos de matemáticas, física, cirugía, náutica, química ó óptica, aunque, a la vez, sean constructores de algunos de dichos efectos.

Mañana deben comparecer ante la Comisión mixta de reclutamiento, para el juicio de exenciones los mozos del reemplazo actual del cupo de Manacor.

Según telegrama recibido por la Isleña Maritima, el vapor Isleño llegó ayer por la mañana al puerto de Cette sin novedad a bordo.

Efectivamente por inadvertencia, como supone La Última Hora, al publicar ayer las bases del concurso musical anunciado por la Junta de Ferias de Sóller, se dejó de decir que el único premio de dicho concurso, consistente en una colección de las obras de Wagner, había sido ofrecido por la Administración del expresado colega, el cual queda desde luego complacido y no hubiera precisado su excitación si hubiese sido debidamente revisado el original de que se trata.

El Alcalde de Lapuebla cita, llama y emplaza para que antes del día 4 de Mayo próximo comparezcan ante su presencia para ser sometidos a disposición de la Comisión mixta de reclutamiento a los mozos vecinos de dicha villa Manuel Amengual Socias, Pedro Antonio Cladera Llinás, Juan Suau Cerdá, Antonio Nicolau Florit y Miguel Villalonga Amer, a quienes les correspondió en el último sorteo los números 26, 72, 59, 67 y 14, respectivamente, declarados prófugos por aquel Ayuntamiento por no haber comparecido al acto de clasificación y declaración de soldados.

El día 10 del actual a las 10 de su mañana tendrá efecto en la Casa Consistorial de la villa de Escorca la subasta, por el periodo de uno á tres

años, de la cobranza del cupo de consumos de aquella villa.

Hoy a las doce debe reunirse la excelentísima Diputación Provincial, con objeto de celebrar la tercera de las sesiones del actual periodo semestral.

Noticias del ejército

Ascensos. Se ha concedido el empleo de segundo teniente de la escala de reserva retribuida de Ingenieros, con destino a Ultramar, a don Mariano Martínez Molera, de la Brigada Topográfica de guarnición en esta plaza.

Se ha concedido el empleo superior inmediato, en propuesta ordinaria de ascensos, a los segundos tenientes don José Coll Barceló, del Regimiento Regional número 1, y a don Eduardo Ferrán Vallespi, del Regional número 2.

Pensiones.—Se ha concedido a doña Dolores Lorente y Pérez, viuda del comandante de infantería don Domingo Izquierdo Escalona la pensión anual de 1642'50 pesetas, la cual se le abonará por la Pagaduría de la Junta de Clases Pasivas, desde el 22 de Octubre de 1896, siguiente día al del óbito del causante, é interin conserve su actual estado.

Se ha dispuesto que la pensión de 621 pesetas anuales que fué concedida a doña Margarita Aguado y Mesa, que en la actualidad se halla vacante por fallecimiento de la interesada, sea transmitida a sus hijos don Juan y doña Esperanza Francolí Aguado; debiendo serles abonado, en coparticipación por la Delegación de Hacienda de la provincia de Baleares, desde el 12 de Octubre de 1896.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Sbert, se reunió ayer el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad con objeto de celebrar la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio a las doce y quince de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

A propuesta del señor Mulet, se acordó que todas las cuentas que se presenten a la aprobación del Ayuntamiento, además de los requisitos que llevan ahora, vayan certificadas por el secretario de la Corporación, constando la fecha en que el Ayuntamiento acordó efectuar los servicios de que se trata.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Cementerios, se acordó expedir a D. Mateo Canet el título por duplicado de la sepultura que posee en el cementerio católico de esta ciudad.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Obras concediendo varios permisos para construcciones de edificios.

En vista de las denuncias formuladas por el Celador de vías y obras se acordó la demolición de la azotea de la casa números 73 y 75 de la calle de Bailen, del Molinar de Levante, y la cornisa de la casa números 20 y 22 de la calle de Monteros.

Se acordó satisfacer a D.ª Catalina Font la cantidad de 581'16 pesetas, importe de la parcela que perdió al reconstruir su casa números 70 y 72 de la calle de los Botones.

Y después de varios acuerdos de menor importancia, se levantó la sesión.

En el Centro Militar

Nada más que elogios hemos oído del concierto sacro celebrado el domingo por la noche en los salones de aquella importante Sociedad.

La Junta directiva ha conseguido reunir valiosos elementos musicales, organizando una orquesta casi en su totalidad formada por aficionados, un nutrido coro de señoras y otro de hombres.

El programa fué el siguiente: Primera parte: 1.º Introducción del Stabat Mater, por la señorita Escalas, la señora García Tenorio de Hervás, los señores Palou, Prohens, coro y orquesta, Rossini.—2.º Cujus animam, por el señor Delgado. Rossini.—3.º Melodia Mística por el señor Riera.—4.º Liber scriptus, por la señorita Escalas y coro. Verdi.—5.º Ave María, por la señora Sureda de Carlos. Gounod.—6.º Finno alla notte, coro. Gounod.—7.º Jesús de Nazareth, por el señor Prohens, coro y orquesta. Gounod.

Segunda parte: 1.º Salve Regina, coro y orquesta. Perelló.—2.º O Salutaris hostia, por el señor Riera. Goula.

regular. El dueño de la tienda se hallaba fumando su pipa sentado a la puerta en mangas de camisa. Al ver tantos fraes, pantalones y chalecos colgados del techo, y a la luz de dos velas con un gran pábilo que componían todo el alumbrado, hubiera podido creerse que aquel hombre había reunido allí los despojos de todos sus enemigos a quienes había muerto, y que gozaba tranquilamente con el placer de su venganza.

Mis últimas relaciones con la familia Micawber me sugirieron la idea de que allí podía hallar remedio mi hambre por algún tiempo.

Me interné en la callejuela más próxima, me quité mi chaleco, lo lié debajo del brazo y me dirigí a la tienda.

—Si no teneis inconveniente, dije al tendero, quisiera que me compráseis esto a un precio razonable.

Mr. Dolloby,—este era el nombre que se leía en la muestra,—dejó su pipa, me dijo que entrase con él en la tienda, despabiló las velas con los dedos, cogió el chaleco, lo examinó de arriba á abajo, y me contestó al fin:

—¿Qué quiere decir precio razonable por un chaleco tan pequeño?

—Vos lo sabeis mejor que yo, dije modestamente.

—No puedo ser comprador y tendero a un mismo tiempo: decidme lo quereis.

—¿Os parece demasiado diez y ocho peniques? (un franco ochenta céntimos) me aventuré a decir después de vacilar un poco.

Mr. Dolloby envolvió el chaleco y me lo devolvió diciéndome:

—Robaría a mi familia si ofreciese solamente nueve.

—Era una manera bien cruel de entrar en ajuste, puesto que yo, un extraño, me veía acusado de querer robar a su familia en provecho mio. Como las circunstancias eran críticas, declaré que me contentaría con nueve peniques, cantidad que me dió Mr. Dolloby, no sin refulgar. Dile las buenas noches y salí de la tienda con nueve peniques más y mi chaleco de menos, pero abotoné mi chaqueta y me dije:

—Para nada necesitaba el chaleco; tengo bastante

con la chaqueta... sobre todo si no me veía obligado a que corriese la misma suerte que la otra prenda.

¡Ay! ya preveía que también la perdería, y que podía contemplarme dichoso si llegaba a Douvres con la camisa y el pantalón.

Sin embargo, ahuyenté aquella preocupación desde el día siguiente, y satisfecho con mis nueve peniques me dije que lo que más urgía era formar un plan para pasar la noche. Reconocí el sitio en que estaba, y me pareció sumamente ingenioso ir a acostarme al pié de la pared misma de mi antiguo colegio, en un rincón que recordaba existía un haz de paja.

—Descansaré, me dije, cerca del dormitorio donde contaba tan lindas historias a mis compañeros, y no pensarán siquiera que tienen tan cerca de sí al pobre narrador.

Fuí, pues, hasta Salem-House: un haz de paja estaba aún detrás de la casa; allí me refugié después de haber mirado a las ventanas y haberme cerciorado de que todo descansaba en mi alrededor. No olvidaré nunca la sensación que experimenté al acostarme así por primera vez, bajo el techo de la bóveda celeste.

El sueño cerró mis ojos, como probablemente cerraría aquella noche los de muchos más desgraciados que no hubieran podido acercarse a una casa que tuviese un perro sin oír sus sordos gruñidos. Dormí, y soñé que ocupaba mi antigua cama de colegio y que divertía a mis compañeros con un romántico relato.

Despertéme al cabo de algunas horas con el nombre de Steerforth en los labios: sorprendido a principio al ver las estrellas, mi primer movimiento fué el levantarme y alejarme con un sentimiento de terror indefinible, pero tranquilicéme en seguida y volví a ocupar mi puesto, donde me dormí... aunque el frío de la mañana me hacía sufrir un poco.

Ya brillaba el sol cuando oí la campana que despertaba a los colegiales de Salem-House. Si hubiese creído que Steerforth se hallaba entre ellos, me hubiese ocultado en cualquier parte para espiarle al paso; pero sabía que hacía tiempo no estaba ya allí. Traddles aún no se

-3.º Gallia, Lamentación, por la señora García Tenorio de Hervás y con...

La ejecución de todos estos números fué esmerada y en algunos puntos desbordó el entusiasmo de la numerosa concurrencia...

La escuadra inglesa en Palma

Bonito era el aspecto que presentaba ayer tarde nuestra bahía con los doce buques de la escuadra inglesa...

Lord Walter, acompañado de dos ayudantes y el vice-consul de Inglaterra...

A las tres, poco más ó menos, regresó á bordo el almirante volviendo á tierra media hora después...

A las dos empezó á saltar á tierra la brigada franca de servicio. También desembarcaron gran número de oficiales...

Numerosos fueron también los marinos que salieron en carruaje de la parada de la calle de la Marina...

El muelle desde las primeras horas de la tarde se vió invadido por gran número de personas...

El concurso de gente fué aumentando á medida que avanzaba la tarde, hasta el punto de que á eso de las seis y media se hacía difícil el paso...

También se veían cruzar por la bahía un sin número de embarcaciones menores, que iban y venían trasportando pasajeros.

No hay para que decir que durante toda la tarde y noche se observó mayor animación que la ordinaria por calles y paseos.

A las doce de la tarde de ayer pasó á bordo del acorazado Majestic el comandante de marina de este puerto...

Desde media hora después de fundada la escuadra fueron echados al agua infinidad de botes y falúas en los cuales practicaba la marinería el ejercicio de remo.

Según noticias que pudimos recoger, el miércoles por la mañana saldrán con rumbo á Gibraltar los buques de la escuadra fundada en nuestra bahía...

Vemos en el Heraldo, que esta noche los buques principales encenderán sus focos eléctricos.

Según ha tenido la amabilidad de manifestarnos el Vice-consul señor Bosch, desde las diez de la mañana de hoy hasta las cinco de la tarde, se...

Don Juan Sabater y Borrás Falleció á las siete y cuarto de la mañana del día 11 de Abril de 1897 (Q. E. P. D.)

permitirá la entrada en los buques británicos á las personas que deseen visitarlos.

La policía y guardia municipal han tomado las medidas necesarias para impedir que los muchachos, como otras veces, molesten á los tripulantes que saltan á tierra.

TELEGRAMAS

Noticia desmentida.-2000 duros Madrid 12 á las 9'15 m.

La prensa elogia á los que intervinieron en la función benéfica celebrada en Beti-Jai.

La empresa de dicho frontón ha entregado á La asociación de la prensa el producto íntegro de la función que ascendió á 2.000 duros.

En libertad.--La cuestión de Creta. Madrid 12 á las 9'45 m.

Nueva York.--Ha sido puesto en libertad el cabecilla Sanguliy por no existir pruebas del delito de que se le acusa.

La prensa extranjera sigue con ansiedad los sucesos de Creta.

Noticias oficiales

Según despachos oficiales que acaban de recibirse, en los últimos encuentros tenidos con los insurrectos de Cuba, nuestras tropas han hecho al enemigo treinta y nueve muertos, entre ellos un titulado teniente coronel y un capitán.

Nosotros tuvimos muertos, dos individuos de la clase de tropa y heridos un capitán y diez y seis soldados.

Se han presentado á indulto veinte y siete insurrectos.

Firma de hoy

Hoy han sido puestas á la firma de S. M. por el Conde de Tejada Valdosa los reales decretos creando una Junta inspectora de las obras de la cárcel de Ciudad-Real y reformando el artículo referente á que los secretarios judiciales puedan ser nombrados escribanos de actuaciones cuando ejerzan aquel cargo en Madrid ó Barcelona.

Asuntos varios

Hoy han cumplimentado á la Reina Regente, los generales López Domínguez y Montero. El señor Cánovas se encuentra muy mejorado de su indisposición, habiendo despachado ya con la Reina, á cuya firma llevó la resolución de varias competencias entre la Administración y los Tribunales de justicia.

El "Cristobal Colon,".-Mejoría. Nuevo reglamento. Madrid 13 á las 7'3 t.

El acorazado Cristobal Colon ha recorrido catorce millas por hora. Ha mejorado el vicealmirante Valcárcel. Se ha firmado el nuevo reglamento del Museo de Pinturas para evitar los robos y los incendios.

Recuerdos mallorquines 13 de Abril 1714

Se publicó un Real Despacho haciendo pública la paz ajustada con el Rey de Francia y otros, pero no con el Duque de Anjou y con los moros.

Cultos para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Eulalia: exposición á las seis. A las diez, horas y misa mayor en la que se cantará el Pasio; después de concluido se reservará S. D. M.

Otras funciones En San Francisco á las cinco y media de la tarde se hará el ejercicio de las siete palabras que habló nuestro señor Jesucristo estando pendiente e la cruz, con sermón por el P. Francisco Riera, escolapio.

En San Jaime por la noche se hará el ejercicio de la séptima palabra que habló Jasucristo desde la cruz. Visita á la Corte de María. A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 9.-- Varones 0.-- Hembras 1. Día 10.-- Varones 1.-- Hembras 3. Matrimonios: Día 9.-- Don Jaime Pallier Perrelló con doña Francisca Abraham Palmer. Día 10.-- Don José Vicent Pérez con doña Escolástica Fuster Pomar.

Registro del puerto de ayer á la puesta del sol: Estado de la atmósfera.--Despejada, hay cirrus. Id. del horizonte.--Calimoso. Dirección del viento.--Flojo del S. Estado del mar.--Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.--Un buque cuadro de vela no conocido. Indicaciones del Vigia de Porto-pi.--Un buque cuadro de vela no conocido. Incidencias.--Acaeció el orto estando despejado el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar y soplando ligera ventolina al teral. Se quedó calma á las nueve de la mañana y hasta las once no entabló el embate del S. No hubo variación en todo el día.

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Un manifiesto

Madrid 12 á las 9 n. Los jefes de las partidas griegas de Atenas han dirigido un manifiesto á los cristianos de Macedonia y Epivo excitándoles á una rebelión contra los turcos.

Los rebeldes de las primeras de dichas poblaciones se han apoderado de Boltina.

Consejo de Ministros Madrid 12 á las 9'10 n.

Acaba de celebrarse el Consejo de Ministros, que ha estado presidido por S. M. la Reina.

Después de aprobar varios expedientes puestos en la orden del día, se acordó destinar para remediar á la crisis que reina en Andalucía, un remanente del crédito votado para las víctimas de la catástrofe de Rueda, y excitar al Ministro de Fomento para que estudie el modo de realizar obras públicas para remediar la situación en que se encuentra la clase obrera de aquel país.

Dichas obras se efectuarán mediante un proyecto.

El señor duque de Tetuán ha sometido á la aprobación del Consejo la documentación del tratado de comercio con el Japón.

El señor Cos-Gayón estenderá la Real orden de la aprobación de dicho tratado pasando mañana á informe del Consejo de Estado.

Según la opinión del señor Cánovas la resolución será favorable.

Se aprobó el expediente de la cesión de solares al convento de San Francisco de Valencia, en los términos pedidos por la comisión.

Igualmente se aprobó el proyecto presentado por el señor Beránger reformando las plantillas del personal de marina.

Se aprobaron varios dictámenes del ministerio de Fomento para la construcción de faros.

Se acordó que pasaran á informe del ministerio de la Guerra tres expedientes de indulto, correspondientes á Cuba, aprobándose algunos otros que llevaba el señor Castellano pertenecientes á Filipinas.

También se ha hablado del presupuesto de líneas generales ofreciendo el señor Cos Gayón al señor Beránger que esta semana las remitirá al señor Navarro Reverter.

Se examinaron detenidamente los expedientes de agregación de los pueblos del llano á Barcelona, consultándose los antecedentes de 1874.

Después de una amplia discusión se acordó remitir el expediente al Consejo de Estado, encargándole que informe con urgencia.

A este fin se pusieron de acuerdo los señores Cos-Gayón y Navarro Reverter, quienes después de celebrado el Consejo conferenciaron con los señores que componen la Comisión de Barcelona.

Se ha ocupado también de la difícil situación en que se encuentra el colegio de huérfanos de la guerra, creado á causa del aumento de huérfanos, pues en ambas campañas han muerto más de 600 jefes y oficiales.

S. M. la Reina ha tomado la iniciativa, prometiendo ayudar al sostenimiento de dicho colegio con una importante cantidad.

Se ha encargado al señor Navarro Reverter que estudie el medio de arbitrar recursos para esta nueva atención.

El Consejo terminó muy cerca de las nueve y media.

El "Heraldo," y "El Correo," Madrid 12 á las 10 n.

El Heraldo de hoy atribuye á una persona bien informada la noticia de que si las Cortes se reunieran á fines de Mayo no empezarían á funcionar hasta la primera decena del mes de Junio, añadiendo que además sabe esta noticia por el señor Sagasta y algunos exministros liberales.

El Correo dice que ha oido decir que se ha convenido una operación de crédito de cien millones de pesetas para el Tesoro de Filipinas, añadiendo que probablemente la operación se efectuará con el Banco Hispano Colonial.

Sagasta en Palacio.-Noticias varias. Madrid 12 á las 10'55 n.

El señor Sagasta estuvo esta tarde en Palacio, donde firmó el album de los principes de Baviera.

Se halla restablecido el duque de Medina Sidonia.

S. S. el Papa ha designado á monseñor Devas para traer á Su Majestad la reina la birreta cardinalicia para el arzobispo de Santiago.

El señor Maura ha salido en el tren para Barcelona, donde se embarcará en el vapor correo que saldrá mañana para Palma de Mallorca.

De Manila.-Noticias oficiales Madrid 13 á las 2 m.

Se ha recibido un despacho oficial de Manila, dando cuenta de que la guardia civil volvió á batir á una partida de malhechores, matando á seis, entre ellos el jefe de la partida.

El general Jaramillo sostuvo ayer otro nuevo encuentro con el enemigo derrotándole y persiguiéndole hasta Batalao.

En el encuentro les causamos 22 muertos y numerosos heridos. Nosotros tuvimos cinco heridos.

Se han presentado á indulto los individuos que componían la partida del cabecilla Castilla.

En Taal se han presentado también 134 personas; en la provincia de Manila 134; en Imús 200; en Noveleta 278; en Cavite Viejo 151 y en Sagua 208.

Se ha reconstruido el pueblo de Novaliches, habiendo acudido más de 4.000 personas.

Crisis obrera Madrid 13 á las 2'15 m.

Cádiz.--Se agrava la crisis obrera en esta provincia.

En Prado del Rey siete mujeres hambrientas asaltaron un hornos. A ellas se unieron otros grupos de obreros que también piden pan y trabajo.

El alcalde de Vejer ha socorrido hoy á 500 obreros de Graza-lerma.

La mayoría de los pueblos de la Sierra sufren la misma miseria.

Mencheta

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.

**FERRO-CARRILES de MALLORCA**

Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.  
De Palma á Inca, á las 1'15 tarde.  
De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.  
De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.  
De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.  
De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde.  
De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde.  
Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Vapores Correos**

**SALIDAS**

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).  
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).  
Jueves ninguna.  
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.  
Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

**ENTRADAS**

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.  
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).  
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).  
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.  
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).  
Domingos ninguna.

**Servicio directo entre Mallorca y Menorca**

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.  
De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

**ABRIL**

Plenilunio el 17. Menguante el 26.  
Sale el sol 5 h. 26. Pónese 6 h. 36.  
Sale la luna 3 h. 0 t. Pónese 3 h. 51 m.

**13**

1775.—Ingresó de guardia Marina en la Armada don José Rodríguez de Arias que llegó á contrabandista.

**MARTES**

263 | San Hermenegildo, rey de S. | 102 vill, mártir

**ABRIL**

Plenilunio el 17. Menguante el 26.  
Sale el sol 5 h. 24. Pónese 6 h. 37.  
Sale la luna 3 h. 44 t. Pónese 4 h. 41 m.

**14**

1785.—El geógrafo Julián Ballester empezó los trabajos para la formación del mapa de Mallorca.

**MÉRCOLES**

262 | Santos Pedro González Tel | 103 me, conf. Tibarcio y Valeriano, mrs.

Quint **La Industrial** Brossa

**Precios sin competencia. -- QUINT Y BROSSA**

Acaba de recibirse un magnífico surtido de B. bas, Harloquina y toda clase de JUGUETES, como también porcelana, sombrillas y bastones para la próxima

**FERIA DE RAMOS**

Como la casa ha hecho grandes compras le permite ceder todos los géneros á su numerosa clientela á

**LIQUIDACIÓN** por dejar el negocio.

**GRANDES REBAJAS DE PRECIOS**

Unica **BARATURA** Verdad

**REALIZACIÓN** de todos los artículos á precios fabulosamente baratos. **OCASTÓN** para comprar casi de BALDE.

**San Nicolás, 22--Orfila, 2**

**Línea de vapores Transatlánticos**

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 30 de Abril el vapor

**Conde Wifredo**

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Texpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcas, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martí Sax y Planas San Juan, 20 Palma.

**Elixir Estomacal**

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

**BOTELLA 5 PESETAS**

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.  
Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

**ESTÓMAGO É INTESTINOS**

se curan siempre con el

**ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL**

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilia, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31. BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Llitaras.

**HERPES ROVER**

CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. R medio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

**Barbero**

Se necesita uno que sepa algo del oficio. Rambla, 9.

Puede prepararse si mismo con grande economía, **A AGUA MINERAL** análoga á las aguas naturales con os

**COMPRIMIDOS DE VICHY**

Preparados con os Saes extractos das Celebras **AGUAS DE VICHY** Fontes do Estado Francez

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**Martinez y Planas**

Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

**San Juan 20-Palma de Mallorca**

**CATARROS**, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

**CUATRO REALES FRASCO**

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS P. DE ANTONIO MAURA

**PHOSPHATINE FALIÈRES**

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

**A PRECIOS sin competencia**

**25—BROSSA—25**

Gafas cristal de Roca y demás clases.

Armazones oro, níquel y acero.

Gemelos teatro, campo y variado surtido de objetos de Óptica.

Gran surtido en molduras para marcos, cuadros, estampas y cromos de toda clase.

**SE COMPONEN GAFAS Y ANTEOJOS DE TODA CLASE**

**Gran Liquidación**

de la antigua casa

**SERRAT**

**POR CIERRE DE ESTABLECIMIENTO**

**7—Brondo—7**

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1º NEUROSINE-JARABE  
2º NEUROSINE-GRANULADA  
3º NEUROSINE-OLEAS

**NEUROSINE PRUNIER**

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Depósito general: CHASSAINO Y C<sup>a</sup>, 6, av. Victoria, Paris.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Imprenta de Amengual y Muntaner

**PRONTITUD + BARATURA**

**Esquelas mortuorias**

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Unica casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad.

**AMENGUAL Y MUNTANER**

Conquistador, 30—Cadena, 2